

M. l'abbé Joseph Guillaume Forbes, curé de la paroisse Saint-Jean-Baptiste de Montréal, a été nommé évêque de Joliette, en remplacement de Mgr Archambault, de regrettée mémoire.

M. l'abbé F.-X. Brunet, de l'archevêché d'Ottawa, a été choisi comme premier évêque du nouveau diocèse de Mont-Laurier, un démembrement de l'archidiocèse d'Ottawa. Les limites du diocèse Mont-Laurier sont, à l'ouest, le diocèse de Pembroke, au nord, la hauteur des terres, ou les limites du Vicariat apostolique de Témiscamingue; à l'est, le diocèse de Montréal, au sud, la limite des cantons Arundel, Amherst, Addington, Preston, Wells, Bigelow, Blake, Northfield et Wright.

Le nouveau diocèse se compose de 28 paroisses, de sept missions, d'une population catholique de 30,423 âmes et de trente prêtres séculiers, tous de langue française.

Aux deux nouveaux évêques, *L'Enseignement Primaire* offre ses respectueux hommages et ses meilleurs vœux de bonheur.

Le 8 août dernier, Sa Grandeur Mgr Bruchési, archevêque de Montréal, célébrait le seizième anniversaire de sa consécration épiscopale. L'éminent Pasteur de la Rome canadienne a accompli de grandes œuvres depuis seize ans. Il a su aussi régler nombre de difficultés et prévenir ou abattre bien des erreurs. Au vaillant Archevêque nous disons: *Ad multos annos!*

Le 16 juillet dernier, décédait au Séminaire de Québec, Mgr Thomas Hamel, ancien supérieur de cette maison et ancien recteur de l'Université Laval. C'était un saint prêtre et un savant modeste. Mgr Hamel fut l'un des protecteurs des plus dévoués du Patronage de Québec, école fondée par la Société de Saint-Vincent de Paul pour l'avantage des enfants pauvres.

La guerre des Balkans dont le résultat fut l'écrasement des Turcs, a eu malheureusement pour épilogue un conflit sanglant entre les alliés d'hier: Bulgares, Grecs et Serbes. Ce dernier conflit s'est terminé par le traité de Bucarest, 10 août 1913. La Bulgarie a dû renoncer à plusieurs de ses prétentions.

Nous avons lu avec plaisir dans les journaux la nouvelle suivante: "Les instituteurs enseignant sous le contrôle de la commission scolaire de Montréal recevront tous une augmentation de traitement. L'augmentation sera de \$100 pour chaque classe. Le salaire minimum était jusqu'ici de \$600; il sera dorénavant de \$700, avec augmentation de \$100 par année, pour les deux premières années, puis de \$50 par année jusqu'au maximum de chaque classe qui est actuellement le suivant: pour les instituteurs possédant le diplôme élémentaire, \$1,100; le diplôme modèle, \$1,200 le diplôme académique, \$1,300. Dorénavant, le maximum, pour la première classe, restera à \$1,100; les deux autres classes obtiendront \$1,300 et \$1,500.

S. G. Mgr Blanche, évêque de Sicca et Vicaire Apostolique du Golfe St-Laurent et inspecteur des écoles catholiques de la Côte nord, a été récemment décoré par le gouvernement français de la médaille commémorative de la guerre de 1870 à laquelle il prit part. Mgr Blanche est un ancien officier de l'armée française.